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I. MUNICIPALIDAD DE PAILLACO 
PROVINCIA DE VALDIVIA 

REGIÓN DE LOS RÍOS 

     
REUNIÓN ORDINARIA N° 27 

REUNIÓN  CONCEJO MUNICIPAL DE PAILLACO 
 

 
FECHA      : 17 de agosto de 2017.- 
 
HORA DE INICIO    : 15:08.- HORAS.- 
 
HORA DE TERMINO    :  16:20  HORAS  
 
 
En Paillaco a diecisiete     días del mes de  agosto del año 2017, siendo las 
quince   horas  ocho minutos  , en la Sala de Concejo Eduardo Camino 
Habitch  de Paillaco, se procede a iniciar la Reunión Nº 27, presidida por la 
Alcaldesa Titular   Sra. Ramona Reyes P. , actuando como ministro de fe  la 
Sra. Carola Medel Secretaria Municipal: 
 
                   - Ruth  Castillo Prieto 
                   - José Aravena Pérez  
                   - Jaime Reyes Duran  
                   - Gastón Fuentes Sepúlveda 
                   - Sergio Castro Barrera  
                   - Mario Schmeisser Muñoz 
                    
Se ha convocado a la presente reunión para ver los siguientes puntos de tabla: 
 

1.-         ACTA ANTERIOR 
 
2° CUENTAS DEL PRESIDENTE:  
 
3°       INFORME DE COMISIÓN:      
                 Educación, Rural, Finanzas                              
 
4° EXPOSICIÓN: 
 
 -Resultados FONDEVE, FONDAMA Y FONDEJU, expone Diego Cumian 
Encargado de Oficina adulto mayor. 
                                 
5° MATERIAS DE ACUERDO: 
  
-Aprobación de Bases de Licitación de Concesión de terminal de buses rurales, 
expone Walter Gebhrad Secplan. 
 
6° ENTREGA: 
 
-Modificaciones Presupuestarias (Depto Salud y Municipalidad) 
 
7.-      VARIOS 
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1° APROBACIÓN ACTA DEL CONCEJO MUNICIPAL: 
 
1.1.-  Acta  24, 25  y Nº 26 pendientes.- 
 
2° CUENTAS DEL PRESIDENTE: 
 
2.1.- La Alcaldesa señala que el encargado de Secplan informará sobre los 
siguientes temas: Proyecto FRIL, acuerdo de concejo de cambio de uso de suelo y 
un proyecto de inversión. 
 
2.2.- El Sr. Walter Gebhard señala que solicita acuerdo de concejo para la 
postulación del proyecto de informe de factibilidad para construcción del 
proyecto de la posta rural de Itropulli, para que sea presentado en la Seremia de 
agricultura. 
 
Por unanimidad de los señores concejales se acuerda: 
 
APROBAR LA PRESENTACIÓN DEL INFORME DE FACTIBILIDAD 
PARA LA CONSTRUCCIÓN DEL PROYECTO “CONSTRUCCIÓN 
POSTA RURAL DE ITROPULLI, PAILLACO” EN LA SEREMIA DE 
AGRICULTURA. 
 
2.3.- La Administradora municipal señala que se hará cumplimiento a la ley 
organica de municipalidades donde dice que el director del Secplan hace entrega 
de cartera de proyectos comunales primer semestre 2017 y balance de ejecución 
presupuestaria primer semestre 2017. 
 
2.4.- El Sr. Walter Gebhard, director del Secplan señala que en la cartera de 
proyectos hace entrega de los proyectos del 2015 a la fecha, con su 
correspondiente financiamiento, la unidad técnica de apoyo, unidad ejecutora, 
origen de los fondos, monto solicitado, fecha de inicio de las obras y las que están 
ejecución el avance físico de ellas. 
 
Aprovecha de comentar que un proyecto FRIL LEY que es la red de Itropulli, 
contemplaba solamente  la red no se iba a conectar a su estanque nuevo y a las 
bombas nuevas que hicieron en la 21 de Mayo pero por un tema técnico no se 
puede ocupar la misma copa que esta en la escuela entonces, por tanto, habría que 
hacer un proyecto por el cual por gravedad se puede impulsar el agua hacia el 
terreno, por tanto este proyecto se bajará de los proyectos FRIL LEY y se 
presentará completo la red más el estanque que suman cerca de 170 millones de 
pesos, se presentará un PMB de la Subdere. 
 
2.5.- La Administradora municipal hace entrega de informe de la Unidad de 
control con un resumen de todos los decretos y las actas del último remate que ha 
realizado la municipalidad, esto para conocimiento de los concejales, informa que 
los vehículos rematados se obtuvo 31 mil millones 220 mil pesos, el acta muestra 
los valores individuales de lo que se obtuvo por cada vehículo, las formas de pago 
y los decretos de baja de los bienes. 
 
2.6.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes informa que los días 22 y 23 de agosto 
sesionará el CORE en la municipalidad de Paillaco, las reuniones de comisión se 
realizaran en el casino y sala de concejo y el plenario se realizará en la primera 
compañía de bomberos 
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3°       INFORME DE COMISIÓN:      
                 Educación  
                 Rural                              
                 Finanzas 
  
3.1.- El Concejal Sr. Jaime Reyes señala que a las 10:00hrs de esta mañana se 
realizó reunión de comisión de desarrollo rural, donde estuvieron presente los 
concejales: 
 

- Jaime Reyes 
- Ruth Castillo 
- Mario Schmeisser 
- Gastón Fuentes 
- Orlando Castro 

 
Más los funcionarios Sr. Claudio Lara, encargado del departamento de Desarrollo 
Rural; Srta. Camila Silva, encargada de turismo y el dirigente Sr. Juan Rivera. 
 
Señala que esta reunión tuvo como objetivo que el Departamento de Turismo 
realice una exposición en este tema de lo que esta haciendo la municipalidad de 
Paillaco, informar acerca de las líneas estratégicas de trabajo y todo el 
acompañamiento municipal que se realizan a los nuevos emprendimientos, 
también se presentó la asociación gremial “Viento Sur” que están evocados al 
turismo de Paillaco, ellos tienen claramente delimitado una ruta de “una parada 
con sabores locales” donde se congregan 13 locales que ofrecen servicios 
gastronómicos a los visitantes que llegan a la comuna. 
 
También estuvo presente la mesa técnica de turismo publico-privada destino 
cuenca Lago Ranco donde se señaló que la comuna de Paillaco esta muy bien 
posicionada en lo que es el turismo, y tiene mucha proyección. 
 
La Gerente de la corporación del Ranco Sra. Roxana Sandoval explico el trabajo 
que se esta realizando en esta comuna y del cual se tienen muchas expectativas, el 
Sr. Esteban Garrido: encargado del turismo de Lago Ranco, señaló que cada 
territorio en materia turística debe regirse por criterios que lo diferencien de otras 
comunas, donde cada técnico de cada comuna deberá planificar sus iniciativas y 
acciones de actividades dando énfasis en las características propias de cada 
territorio la idea es establecer identidad en las localidades y esto se puede lograr a 
través de los diferentes eventos comunales. 
 
En esta reunión además se conversó acerca del convenio de colaboración con los 
municipios, cuenca del Lago Ranco y SERNATUR el cual se piensa firmar el mes 
de septiembre para que comience a operar el año 2018. 
 
3.2.- La Concejala Sra. Ruth Castillo señala que posterior a la reunión de 
desarrollo rural se realizó reunión de la comisión de educación donde estuvieron 
presentes: 
 

- Jaime Reyes 
- Ruth Castillo 
- Mario Schmeisser 
- Gastón Fuentes 
- Orlando Castro 
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Más los profesores Sr. Andrés Carrasco y Srta. Ema Elortondo, ambos dirigentes 
del colegio de profesores, también estuvo presente el director del DAEM y el Sr. 
Eduardo Medel funcionario del DAEM. 
 
En esta reunión se analizó detalladamente la ley 20.903, la que reemplaza el 
estatuto docente, en este punto se vieron las diferencias y se analizó la carrera 
docente donde se distingue una categorización de los profesores en experto 1 y en 
experto 2, se vio el aumento de las horas no lectivas, se analizó las exigencias a la 
carrera de pedagogía, se conversó sobre la descentralización de los 
establecimientos educacionales y el reconocimiento de docentes que trabajan con 
alumnos prioritarios, también se vio y se explicó el nuevo sistema de 
remuneración docente, que establece una nueva estructura donde se crean unos 
ítems y se mantienen otros, en todo caso este sistema terminará de afinarse 
durante el próximo mes ya que se han producido algunos desfases en los que son 
los bienios de los docentes, donde algunos se les ha cancelado más de lo que 
corresponde y a otros menos de lo que corresponde pero esto se rectificará a la 
brevedad. 
 
Finalmente se hace entrega del plan de trabajo 2017 del colegio de profesores de 
Paillaco. 
 
3.3.- El Concejal Sr. Gastón Fuentes realiza reunión de la Comisión de Finanzas 
donde estuvieron presentes los siguientes concejales: 
 

- Jaime Reyes 
- Ruth Castillo 
- Mario Schmeisser 
- Gastón Fuentes 
- Orlando Castro 

 
Señala que se vieron dos solicitudes de subvención y se pre aprobaron dos 
subvenciones, a la unión comunal campesina y al canal rural de futbol. 
 
Por la unanimidad de los señores presentes se acuerda: 
 
APROBAR SUBVENCIÓN A LA UNIÓN COMUNAL CAMPESINA 
POR UN MONTO DE $500.000. 
 
APROBAR SUBVENCIÓN AL CANAL RURAL DE FUTBOL POR UN 
MONTO DE $900.000. 
 
4° EXPOSICIÓN: 
 
 -Resultados FONDEVE, FONDAMA Y FONDEJU, expone Diego Cumian 
Encargado de Oficina adulto mayor. 
 
4.1.- El Sr. Diego Cumian señala que expondrá los resultados de los fondos 
locales adjudicados, FONDEVE con 10 millones de pesos, FONDAMA con 3 
millones 500 mil pesos y FONDEJU con 2 millones de pesos. 
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RESUMEN FONDOS LOCALES ADJUDICADOS, PAILLACO 2017 

 

FONDEVE 

ITEM Nº Presupuesto Fondo Restan 

POSTULACIONES 55 $10.000.000 --- 

ADJUDICADOS 33 $9.870.780 $129.220 

INADMISIBLES 22 --- --- 

 

FONDAMA 

ITEM Nº Presupuesto Fondo Restan 

POSTULACIONES 14 $3.500.000 --- 

ADJUDICADOS 14 $3.500.000 --- 

INADMISIBLES 0 --- --- 

 

FONDEJU 

ITEM Nº Presupuesto Restan 

POSTULACIONES 7 $2.000.000 --- 

ADJUDICADOS 6 $1.989.246 $10.754 

INADMISIBLES 1 ---- --- 
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Fondama y Fondeve 

Proye

cto 

N° Organización Nombre Proyecto

Monto  

solicitad

o

Aporte 

Propio

Total 

Proyect

o CONDICIÓN

Personalidad 

juridica

Representante 

Legal Direccion

Rut 

representante 

legal Puntaje 

1

Club Adulto Mayor Alegria 

de Vivir

Alegria de vivir, de 

Paillaco a Puerto Varas 250000 0 250.000 Aprobado 65.048.535-1

Segundo Vitelio 

Vasquez Perez

Ruben Perez 

Vasquez Nº979 4.999.863-5 70

2

Agrupacion Adulto Mayor 

Flor del Lago

Recorriendo nuestra 

region con nuestra 

sonrisa A.M 250000 0 250000 Aprobado 65.023.407-3

Orlando Hernan 

Alarcon Peña

Parcela 3, Santa 

Rosa Grande 6.180.652-0 73

3

Agrupacion Adulto Mayor 

Vinculo

Convivencia familiar 

vinculos 250000 0 250000 Aprobado 65.035.288-2

Luzmira Del 

Carmen Martinez 

Pando

Barros Arana 

566 7.349.873-2 72

4

Club Adulto Mayor Flor 

Silvestre

Viajando a las termas por 

buena salud 250000 0 250000 Aprobado 65.006.314-7

Biterma del 

Carmen Barria 

Carrasco Itropulli S/n 5.421.325-2 70

5

Club Adulto Mayor la Paloma 

Mensajera Equipando nuestra cocina 250000 1490 251490 Aprobado 65.014.255-1

Maria Del Carmen 

Sanhueza Guerra Cufeo Bajo S/n 7.177.373-6 73

6

Club Adulto Mayor Los Años 

Dorados

Celebrando Los Años 

Dorados en Chihuio 250000 0 250000 Aprobado 65.038.557-8

Palmenia Farias 

Gonzales

Santa Filomena 

S/N 5.151.618-4 73

7

Agrupacion Adulto Mayor 

Pensionados y Montepiados

Adultos Mayores en 

terapia de relajacion 250000 111.060 361000 Aprobado 75.971.370-2

Bertalia Obando 

Vasquez Mac-Iver 305 5.681.103-6 71

8

Agrupacion Adulto Mayor 

Padre Hurtado

Un dia de relajacion 

campestre 250000 0 250000 Aprobado 65.817.030-9

Silvia Teresa 

Guzman Caamaño

Alonso de Ercilla 

358 Paillaco 5.260.214-9 69

9

Club Adulto Mayor Nuevo 

Renacer

Dia recreativo termas de 

chihuio 250000 18000 268000 Aprobado 65.046.419-2

Sergio Ruben 

Gallardo Gallardo

Santa Rosa Chica 

S/N 5.645.873-5 69

10

Agrupacion Adulto Mayor 

Estrella de Belen

Adquisicion de 

equipamiento para 

muestras reuniones 250000 1310 251310 Aprobado 65.922.360-0 Jovita Peña Candia

Ruta 5 - 

Pichirropulli S/N 4.372.460-6 72

11

Club Adulto Mayor Los 

Notros de San Carlos

Aniversario nº3 

inolvidable 2017 250000 0 250000 Aprobado 65.091.409-0

Manuel Jesus 

Caamaño Martinez

Aguas Negras 

S/N 6.912.613-8 70

12

Agrupacion Adulto Mayor 

Nace Una Flor

Celebrando navidad con 

identidad 250000 43335 293335 Aprobado 65.335.210-7

Erna Carvajal 

Chacón

Pasaje Libertad 

#1494 5.493.226-K 74

13

Agrupacion de Adulto Mayor 

Profesores en Retiro 

Recrearse es vivir con 

actitud 250000 0 250000 Aprobado 65.781.430-K

Carlos Vilches 

Roman

Los coigues Km 

22, Paillaco 4.134.041-K 67

14

  Club Adulto Mayor Nueva 

Esperanza El llolly

Disfrutando en las termas 

de Chihuio 250000 0 250000 Aprobado 65.909.650-1

Alejandro Curinao 

Vargas El llolly Sitio 18 5.762.900-2 70
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Proye

cto 

N° Organización

Nombre 

Proyecto

Monto  

solicitado

Aporte 

Propio

A

p

o

r

t

Total 

Proyecto CONDICIÓN Representante Legal

R

u

t 

r

ePuntaje Observacion

54 Club Deportivo y cultural el Maiten

Implementacion 

deportiva para 

acondicionamien

to fisico 300000 67052 367052 admisible Yaznna Anabel Vargas Cuevas

1

4

.

0

8

4 82 Adjudicado

14

Comité de desarrollo mi pequeño 

sueño Reumen Cuenta Cuentios 300000 22.870 322.870 admisible Odette Johnson Veillon

1

5

.

9 80 Adjudicado

1 Comité de Agua Union Chilena

Implementación 

Sede Vecinal 300000 109.174 409.174 Inadmisbible Miguel Castillo Castillo 78 Adjudicado

37

Centro de Familia "Mis Pequeños 

Gigantes para un futuro mejor

"Un huerto para 

mi jardín" 300000 145000 445000 admisible Fabiola Solis Rivera 76 Adjudicado

6

Agrupacion de Amigos 3era 

Compañía de Paillaco

Hacia la creacion 

de centro 

tecnologico 300000 19990 319990 admisible Gianine Doering Borquez

6

.

4

7 75 Adjudicado

26

Centro General de padres y 

apoderados escuela estrella de 

Chile

Implementando 

la musica en la 

escuela 300000 112960 412960 admisible Emelina Contreras Llanquen

1

1

.

0

8 75 Adjudicado

33

Comité de vigilancia Rural 

Demaihue

Forro Sede 

Comunitaria 

Provisoria 300000 300000 600000 admisible Raúl Javier Barrientos Aduilar

7

.

0

2

3 75 Adjudicado

39

Centro de Familia "Peuwa Pichiche 

Itropuilli"

Techo para el 

escenario y Parte 

del Patio 300000 200692 500692 admisible Victoria Riqulme Alvarado 75 Adjudicado

2 Comunidad Jose Calvio

Equipamiento 

Ruka 

Comunitaria 300000 69800 369800 admisible Maria Calvio Curio

9

.

4

2 74 Adjudicado

13

Agrupacion de Mujeres Domo 

Chaway

Capacitacion en 

orfebreria y 

Cosmovision 

Mapuche 300000 30000 330000 admisible Edith Del Carmen Velasquez Navarrete

9

.

3

0

8

. 74 Adjudicado

36

Comité de Agua Rural PichiRopulli 

.Los Tallos

Extensión Red 

Agua Por 

gravedad 300000 380100 680.100 admisible María Eudolina Oyarzo Alvarez

1

2

.

9 74 Adjudicado

43 Comité de Agua el Maiten

Oficina APR el 

Maiten 300000 264195 564195 admisible Luis Vargas Gatica

1

0

. 74 Adjudicado

46

Ballet folclorico surquitos de mi 

tierra

Folcloreando,sur

co,siembroy 

ando:Confección 

de vestuario 

Chilote y Nortino 285600 505.000 790600 Admisible Susana Abigail Muñoz Vera

1

7

.

7

4 74 Adjudicado

11 Junta de Vecinos Villa los Ediles

Implementando 

nuestra cocina 300000 2404 302404 admisible Cristina Pamela Flores Faundez

1

2

.

7 73 Adjudicado

29

Conjunto Folclorico Estrella Santa 

Rosa

Implementacion 

en vestuario para 

conjunto 300000 300000 600000 admisible Norma Barriento Villegas

1

1

.

3

0 73 Adjudicado

25

Agrupación de Mujeres "Los 

Pensamientos"El Llolly

Adquisicion: 

Compra 

materiales para 

talleres Pintando 

pensamientos en 

el "El Llolly 300000 50000 350000 admisible Margarita Vega Rubilar

9

.

5

9

3

.

8

7

4 72 Adjudicado

53

Centro de padres y apoderados 

escuela el Llolly

Efecto de la 

neurociencia a 

traves de la 

musica 

pesquisando 

talentos 

musicales en 300000 555000 855000 admisible Ida del Carmen Bascur Solis

1

1

.

3

0

5

. 72 Adjudicado

32 Agrupacion de artesanos Paillaco

Mesas plegables 

para agrupacion 

artesanal 300000 334900 634900 admisible Julio Angel Arcos Mercado

7

.

9

1

2

. 71 Adjudicado

40 Agrupacion de mujeres las arañitas

Moviliario para 

nuestra sala de 

trabajo 300000 90000 390000 admisible

Patricia Del Carmen Velasquez 

MuñozRecinto estacion S/N Pichi- 

Ropulli

9

.

0

1

2 71 Adjudicado

9

Centro general de padres y 

apoderados Escuela 21 de Mayo

implementando 

taller de musica 289980 0 289980 admisible Marina Cabrera Navarro

1

0

.

5 70 Adjudicado

19

Club Social, Deportivo,Cultural y 

salud primaria C,J,D,C

Adquisicion de 

indumentaria 

para nuestro 

Club 300000 3700 303700 admisible Alejandro Hernán Escalona Villanueva

1

4

.

0

8

3 70 Adjudicado

20

Comité de Agua Rural Santa Rosa 

Grande

Mejorando 

nuestra oficina 

comite 300000 273720 573720 admisible Orlando Hernan Alarcon Peña

6

.

1

8

0 69 Adjudicado

21

Junta de Vecinos N°6 Santa 

Filomena 

Implementando 

mi cocina 300000 35870 335870 admisible Heriberto Alberto Azocar Delgado

5

.

7

6 69 Adjudicado

23 Agrupacion Mi taller

Lanas Materia 

prima necesario 

para teñido, 

confeccion de 

vestuario y 

decoracion 295200 200000 495200 admisible Maria Ines Mondaca Tapia

1

0

.

6

1

1

.

9 69 Adjudicado  
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24 Club deportivo Liceo Paillaco

Financiamiento 

para la 

competencia 

Anfa de las series 

infantil y senior 300000 158000 458000 admisible Gabriel Ivan Medina Alarcon

8

.

2

4

5

.

0 69 Adjudicado

27 Junta de Vecinos Huichahue Bajo

Cambio 

Instalación 

Electrica 300000 250000 550000 admisible Carlos Aladin Castillo Curimilla

9

.

2 68 Adjudicado

4 Club deportivo Paillaco atletico

Participacion en 

campeonato anfa 

local 300000 350000 650000 admisible Luis Benavides Delgado

1

0

.

9

6 65 Adjudicado

34

Agrupación de Mujeres Las 

Maravillas

Implementación 

del taller 

"Agrupación Las 

Maravillas Arco 

Iris 300000 310000 610000 admisible Cecilia Beatriz Zapata Uribe

1

1

.

5

9

0

. 65 Adjudicado

49

Banda Escolar Escuela Proyecto de 

Futuro

Amplificando tu 

ritmo 300000 246000 546000 admisible Silvia Lusvenia Beltran Martinez

1

1

. 65 Adjudicado

44 Escuela de Ballet Paillaco

Danazando 

Danzando mi 

escuela voy 

equipando 300000 300000 800000 admisible Fresia Flores Troncoso 

1

5

.

8

8 63 Adjudicado

51 Club Deportivo Ferroviario

Pichirropulli vive 

Futsal 300000 0 300000 admisible Sady Hernan Maldonado Diaz

1

2

. 63 Adjudicado

16

Junta de vecinos El Maiten de 

Aguas Negras

Reforzamiento 

piso de nuestra 

sede social 300000 0 300000 admisible Manuel Jesus Caamaño Martinez

6

.

9

1

2 61 Adjudicado

50

Centro general de padres y 

apoderados C.R.S.H

Taller multi 

instrumental 300000 150000 450000 admisible Jova Guerra Chaipul

1

4

. 61 Adjudicado

31 Junta de Vecinos Los Silos

Arreglando 

nuestre sede 

social 300000 237287 537287 admisible Hector Vargas Cifuentes 60 Lista de espera

38

Comité de Delante de Pequeños 

Comerciantes

Para eventos y 

espacios fisicos 300000 18890 318890 inadmisible Selma Beatriz Ganga Hernandez

1

0

.

7

7 59

No presenta documento de 

propiedad ni carta aporte propio

12

Feria Libre La Veguita de Pichi 

Ropulli

Tingle y forro 

para la cocina 300000 119537 419.537 Inadmisbible Iris Salina 58

El proyecto, siendo de 

infraesctructura, no presenta 

documento que acredite 

comodato o propiedad del 

espacio.

15

Comunidad Indígena José 

Guillermo Almonacid

Acercando mi 

ruka a la 

comunidad 300000 300000 600000 Inadmisbible Rosa Almonacid Caico

1

0

. 57

No presenta titulo de propiedad 

o comodato

10 Club Deportivo Lautaro

Renovando mi 

equipo 300000 100000 400000 Inadmisbible Juan Catrilef Catrilef 57

El certificado de  entidad 

receptora de fondos públicos no 

está a nombre del 

representante legal.

52 Comité de Salud Rural "El Llolly"

Proyecto 

Llollelhue 303870 0 303870 Inadmisbible Marta Aguilera Castillo 57

El proyecto no presenta 

certificado que acredite cuenta 

bancaria. 

5 Club Deportivo Barcelona Itropuilli 65.636.700-8 300000 0 300000 Inadmisbible Cristian Quezada Quezada 56

El proyecto no presenta 

certificado de vigencia de 

personalidad jurídica. No 

presenta copia del proyecto. 

8

Agrupación de Productores de 

Berries y Hortalizas de Santa Rosa

Feria Berries y 

Hortalizas Santa 

Rosa 300000 200000 500000 Inadmisbible Raquel Ruiz Chacon 56

El proyecto, siendo de 

infraesctructura, no presenta 

documento que acredite 

comodato o propiedad del 

espacio. El proyecto no presenta 

carta que acredite aportes 

propios.

28

Comunidad indígena José Santos 

Curumilla

Arreglo 

techumbre Sede 300000 212645 512645 Inadmisbible Sonia Del Pilar Rail Treuquemil 56

El proyecto, siendo de 

infraesctructura, no presenta 

documento que acredite 

comodato o propiedad del 

espacio. El proyecto no presenta 

documento que acredite que la 

organización es colaboradora 

del estado y entidad receptora 

de fondos públicos.

35 Junta de vecinos Arco Iris n°6

Mejorando 

nuestro sector 

"Arco Iris" 300000 300349 600349 Inadmisbible Cecilia Zapata 56

El proyecto no presenta una 

copia. Tampoco presenta el 

certificado que indica que la 

organización no tiene deuda con 

el municipio. 

22

Agrupación "Por un mañana 

mejor"

Implementación 

deportiva 295500 0 295500 Inadmisbible Santiago Molina Igor 55

El proyecto, siendo de 

equipamiento de mobiliario, no 

presenta documento que 

acredite comodato o propiedad 

del espacio.

55 Club Deportivo Chilenito El Llolly

Adquisición de 

equipamiento 

deportivo y 

aporte para 

arbitraje torneo 

rural 300000 164000 464000 Inadmisbible Margarita Vega Rubilar 55

El representante legal indicado 

en el formulario no corresponde 

a certificado de vigencia. El 

presidente no firma el acta de 

acuerdos. 

48

Junta de Vecinos n°7 Santa Rosa 

Chica

Insertando la 

musica en mi 

escuela 300000 0 300000 inadmisible Juan Enrique Rivera Fernandez

1

1

.

1

3

8

. 54

Al ser proyecto de 

implementacion no presenta 

documento que acredite lugar 

de funcionamiento
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41 Junta de Vecinos Demaihue

Instalacion 

electrica en sede 

provisoria 300000 250000 550000 Inadmisbible Aurelio Segundo Blanco Torres

1

1

.

3

0

5 54

No presenta Copia del 

Formulario de postulacion y acta 

solo firmada por directiva.

3 Junta de vecinos La Paloma

Equipamiento e 

implementación 

de mobiliario 300000 200000 500000 Inadmisbible Helga Calisto Godoy 54

El proyecto, siendo de 

infraesctructura, no presenta 

documento que acredite 

comodato o propiedad del 

espacio. El proyecto no presenta 

carta que acredite aportes 

propios. El proyecto solo 

presenta una cotización para 

$49.990 mientras solicita 

$300.000 a la Municipalidad de 

Paillaco. 

7 Agrupación de Mujeres Michay Taller de reciclaje 300000 2.460 302460 Inadmisbible Olga Romero Chavez 54

El proyecto no presenta 

documento que acredite cuenta 

bancaria. El proyecto no 

presenta carta que acredite 

aportes propios. 

17

Club Deportivo Juventud San 

Carlos

Agua Potable, 

baño y camarín 

para la sede 300000 0 300000 Inadmisbible Manuel Caamaño Martinez 54

El proyecto, siendo de 

infraesctructura, no presenta 

documento que acredite 

comodato o propiedad del 

espacio. El proyecto no presenta 

documento que acredite cuenta 

bancaria. 

18 Junta de vecinos Villa Emanuel Paseo Navideño 300000 100000 400000 Inadmisbible Isabel Mora Pineda 54

El proyecto no presenta 

documento que acredite cuenta 

bancaria y carta de aportes 

propios de la agrupación. 

30

Centro de Padres y Apoderados 

Escuela Proyecto de Futuro

Habilitando la 

cocina 287990 0 287990 Inadmisbible Nancy Peña Mardones 54

El proyecto no presenta 

certificado de entidad receptora 

de fondos públicos. 

47 Basquetball U.D.E.A.M.

Implementación 

Deportiva 

Basquetball 

Mujeres 0 0 0 Inadmisbible Paulina Castro Faundez 53

El proyecto no presenta anexos 

que respalden postulación.

42

Comité de Agua Potable Sector 

Demaihue

Instalación Fosa 

Séptica y 

estanque de agua 300000 250000 550000 inadmisible Agny Mariela Espinoza Foitzick

1

3

.

1

6

0

. 52

Sin copia del formulario de 

postulacion, acta firma solo 

presidente y secretario. No 

presenta lista de asistencia 

asamblea.

45

Comité Pequeños Agricultores 

Union Chilena

Construcción 

Baño Hombres 300000 150000 450000 Inadmisbible Patricia Casas Nahuelan 52

El proyecto no presenta una 

copia. No presenta carta de 

compromiso de aportes propios. 

No presenta el documento que 

acredite cuenta en el banco.

 
Fondeju 
Proyecto N°Organización Nombre Proyecto Monto  solicitadoAporte PropioTotal ProyectoCONDICIÓN Representante LegalDireccion Rut representante legalPuntaje 

1 Junta de Vecinos El Llolly Guitarreando en El Llolly 330.000 0 330.000

Margarita 

Elizabeth Vega 

Rubilar

Sitio 7 El 

Llolly 9.593.874-4 68

2

Agrupación juvenil Jóvenes 

por la Música Implementando la sala de Ensayo 329.769 0 329.769 Aprobado

Roberto 

Delgadillo 

Alún

Francisco 

Bildao 1363 16.541.555-8 81

3

Agrupación Social Expresión 

Reumén

Actividad de fortalecimiento 

organizacional y esparcimiento: salida 

a Antillanca- Puyehue 330.000 200.000 530.000 Aprobado

Pablo Alarcón 

Burgos 

Alarcón

12 de 

octubre, 539 

Reumén 18.843.606-4 83

4

Agrupación Llaufeñtulen 

M.L.B.R.S

Implementación de materiales para 

disciplina aérea circense 333.500 0 333.500 Aprobado Samir Zurita Reyes18 de octubre, 2822 Paillaco19.942.124-7 86

5

Agrupación Tuning Black 

Paillaco

Implementación para funcionamiento 

autosustentable del Club Tuning Black 

Paillaco 332.654 34.000 366.654 Aprobado Richard Ramirez MolinaArturo Pratt 660 Paillaco16.541.523-K 70

6

Agrupación Juvenil HDP 

Skate Club de Paillaco Competencia Juegos de Skate 333.323 100.000 433.323 Aprobado Camilo Ariel Alarcón CatalánColón, 641 17.863.694-4 82

7

Club Deportivo Escolar Liceo 

Rodulfo Amando Philippi

Equipamiento Voleibol Liceo Rodulfo 

Amando Philippi 330.000 0 330.000 Aprobado Raul Eduardo Carrasco PerezMag Iver 556 7.370.407-3 75

 
 
4.2.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes señala que hay 33 proyectos aprobados del 
FONDEVE y hay que tomar la decisión si se le asignan recursos al último que 
quedó en lista de espera ya que todos los FONDEVE admisibles quedaron 
seleccionados y el único que  quedó fue la Junta de Vecinos Los Silos. 
 
En el caso del FONDAMA se presentaron 14 iniciativas y lograron ser 
beneficiadas las 14. 
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En los proyectos FONDEJU señala que las instituciones admisibles fueron todas 
aprobadas, señala que quedó fuera la Junta de Vecinos El Llolly por no ser 
admisibles. 
 
Cree que los proyectos estuvieron bastante bien ya que al parecer existen 
beneficiarios de todos los sectores, agradece a la comisión que trabajó. 
 
4.3.- El Concejal Sr. Orlando Castro señala que el trabajo se ve bastante bien, si le 
preocupa que existan dirigentes de muchos años que haya presentado proyectos 
sin la documentación completa, consulta si se hizo una inducción previa a las 
organizaciones. 
 
4.4.- El Sr. Diego Cumian señala que por parte de los tres fondos se hizo una 
capacitación a los dirigentes, se trabajaron los formularios de postulación de 
manera didáctica además de eso estuvieron abiertas las puertas para que las 
organizaciones antes de entregar su proyecto solicitaban que sean revisados, y se 
le comunicará  a las organizaciones que no resultaron beneficiadas el por qué de 
su rechazo. 
 
4.5.- El Concejal Sr. Jaime Reyes felicita a la comisión ya que se ve un trabajo bien 
acabado consulta al momento de la ejecución de los proyectos quién hace un 
seguimiento de ellos para verificar que se cumplan los objetivos de cada proyecto. 
 
4.6.- El Sr. Diego Cumian señala que cada encargado de oficina será el 
responsable de hacer un seguimiento para que estos proyectos se cumplan como 
fueron presentados, además después de la entrega de los recursos se hará una 
capacitación para que los dirigentes sepan como deben rendirse los fondos 
obtenidos. 
 
4.7.- La Concejala Sra. Ruth Castillo señala que le parece muy interesante el 
trabajo, aunque hubieron errores pequeños cree que los dirigentes han ido 
aprendiendo, le preocupa el FONDEVE que quedó fuera y que sí era admisible y 
solo le faltan 150 mil pesos, ella se atreve a proponer que de los recursos que se 
les entregan a las organizaciones por concepto de subvención se le pueda entregar 
este monto ya que fue un proyecto admisible. 
 
4.8.- La Administradora municipal señala que por tratarse de un monto pequeño 
habría que agregarlo en la modificación presupuestaria de la municipalidad que se 
entregará el día de hoy. 
 
4.9.- El Concejal Sr. Mario Schmeisser señala que le parece una buena idea ya que 
se trata de una organización que cumplió con todos los requisitos. 
 
4.10.- El Concejal Sr. Gastón Fuentes señala estar de acuerdo con la propuesta 
presentada por la Concejala Sra. Ruth Castillo. 
 
4.11.- El Concejal Sr. José Aravena felicita al Sr. Diego Cumian quien ha 
presentado en su exposición la excelencia del trabajo práctico, criterioso, 
ordenado de la comisión, solicita que el proyecto FONDEJU del Llolly se vea la 
forma de financiamiento por otra vía. 
 
5° MATERIAS DE ACUERDO: 
  
-Aprobación de Bases de Licitación de Concesión de terminal de buses rurales, 
expone Walter Gebhard Secplan. 
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5.1.- El Concejal Sr. Gastón Fuentes señala que él revisó lo que esta proponiendo 
el Sr. Walter Gebhard pero más que nada revisó la ley orgánica y el manual de 
concejales, señala que esta no es materia del concejo, es una materia de exclusiva 
atribución de la primera autoridad, ya que se trata de un contrato menor a 4 años, 
las bases no figuran en ninguna parte de la ley que deban ser aprobadas por el 
concejo y la adjudicación que aparece en el punto 19 “la alcaldesa procederá al 
estudio de las propuestas entregadas por la comisión y seleccionará una propuesta 
para su ejecución, la cual deberá ser comunicada al concejo para su aprobación”, 
vuelve a señalar que esta no es materia del concejo, esto se puede hacer solamente 
con la participación de la alcaldesa y los funcionarios involucrados. 
 
5.2.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes señala que ella tiene otra juridísprudencia 
por eso se sometió al concejo con la debida antelación. 
 
5.3.- El Concejal Sr. Mario Schmeisser señala que él tiene la duda y cree que sería 
pertinente para salvar este tipo de situaciones que se contara en las reuniones de 
concejo con la presencia del asesor jurídico. 
 
5.4.- El Concejal Sr. Gastón Fuentes señala que en los considerando que presentó 
el Sr. Gebhard no cita como fuente la ley orgánica, solo cita la ley de compras y 
un decreto del Ministerio de Hacienda, señala que él esta haciendo lo más racional 
posible él se abstendrá porque su voto no aporta nada, ya que en caso de una 
situación viciada, donde los que no resulten beneficiados pueden reclamar y 
señalar por qué el concejo se pronunció respecto de algo que no le competía. 
 
5.5.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes señala que esta sometiendo a consideración 
las bases de licitación para comenzar con el funcionamiento del terminal de buses 
rurales. 
 
5.6.- El Concejal Sr. José Aravena señala que él revisó las bases, respeta el punto 
del Concejal Fuentes pero cree que dentro de las solicitudes de participación que 
siempre han reclamado los concejales esta es una buena instancia, respecto a que 
se estaría cometiendo una falta o no, él no ve inconveniente o mala intención o 
mala fe al aprobar estas bases, desconoce de qué lo pueden acusar. Él aprueba. 
 
5.7.- El Concejal Sr. Gastón Fuentes señala que él argumentará su voto, su voto es 
de abstención pues considera que la votación que se esta sometiendo a 
consideración de  este concejo no tiene sustento legal. 
 
5.8.- El Concejal Sr. Mario Schmeisser señala que él leyó las bases y están buenas y 
también considera positivo que este punto muerto se abra a la comunidad, pero se 
abstendrá de votar ante la duda que presentó el Concejal Fuentes. Señala que no 
esta en contra de las bases de licitación. 
 
5.9.- El Concejal Sr. Orlando Castro se abstiene. 
 
5.10.- El Concejal Sr. Jaime Reyes señala que si efectivamente, como dicen los 
concejales no es materia de concejo, considera que las bases están bien razón por 
la cual los aprueba. 
 
5.11.- La Concejala Sra. Ruth Castillo cree que es bueno abrir lo antes posible las 
puertas a la comunidad, no sabe si esta cometiendo un error al votar, pero su voto 
será favorable ya que quiere que las cosas se hagan. 
 
5.12.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes señala que también vota a favor. 
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Se Aprueba  por mayoría, con la abstención del Concejal Sr. Gastón Fuentes; Sr. 
Mario Schmeisser y Sr. Orlando Castro, y el voto a favor del Concejal Sr. José 
Aravena, Sr. Jaime Reyes, Sra. Ruth Castillo y el voto de la Alcaldesa  
 
APROBAR BASES DE LICITACIÓN DE CONCESIÓN DE 
TERMINAL DE BUSES RURALES DE PAILLACO. 
 
6° ENTREGA: 
 
-Modificaciones Presupuestarias (Depto Salud y Municipalidad) 
 
6.1.- La Administradora municipal Srta. Eugenia Martínez hace entrega de 
modificación presupuestaria de la Ilustre Municipalidad de Paillaco Nº7 por un 
monto de $55.796.000 y modificación presupuestaria Nº3 del Departamento de 
Salud por un monto de $73.580.000, para ser analizado en reunión de comisión. 
 
7.-      VARIOS 
 
7.1.- El Concejal Sr. Gastón Fuentes señala que el pasado viernes de la semana 
pasada, aceptando una invitación de jóvenes, asistió a un conversatorio, estaba 
presente también el Concejal Sr. José Aravena y tuvo la oportunidad de conversar 
con los jóvenes donde estaba también la encargada de la Oficina de la Juventud, 
señala que se llevó una grata sorpresa por la actitud proactiva, razón por la cual él 
se comprometió a que sería bueno un día poder conversar con los jóvenes que 
estaban en esa reunión representados y seria bueno invitarlos a una reunión de 
concejo donde se podría compartir algunas inquietudes y conversar algunas 
soluciones que pudieran estar al alcance de la municipalidad. 
 
7.2.- El Concejal Sr. José Aravena señala que le gustaría reafirmar lo presentado 
por el Concejal Sr. Fuentes, rescata lo respetuoso del dialogo que se mantuvo con 
los jóvenes y la claridad que tenían respecto a sus inquietudes y la claridad en que 
fueron presentadas y nació de ellos la inquietud de venir a una reunión de concejo 
razón por la cual él comparte lo presentado por el Sr. Fuentes. 
 
7.3.- El Concejal Sr. Orlando Castro solicita la posibilidad que se le puede entregar 
algún informe respecto a lo que planteará y tiene que ver con el estado de las 
obras que están realizándose en la comuna, ya que se sabe que hay muchas obras 
ejecutándose y también se sabe que hay unas obras que han caído fruto del 
abandono de las obras, como es el caso de la escuela Olegario Morales, todo esto 
para tener información sobre las obras ya que la comunidad le ha preguntado 
sobre todo por el tema de la escuela Olegario Morales ya que es una construcción 
que se tiene botada. 
 
Otro punto vario señala que tiene que ver con el generador que se encuentra en el 
estadio ya que tiene entendido que no se esta ocupando y que no esta en buenas 
condiciones, señala que fue comprado con un objetivo pero que tampoco esta en 
las torres,  la idea es que ese generador no se eche a perder y termine finalmente 
siendo chatarra por no haberle dado un eso adecuado. 
 
Se refiere a la calle que esta frente a la plaza barrial, entre el matadero y la plaza 
que esta en construcción hay una calle donde la gente no puede transitar ya que 
hay una cantidad de barro y hoyos que impiden el transito peatonal, además los 
vehículos pasan sin ninguna consideración y llenan a los peatones de barro, señala 
que todas las empresas que realizan obras tienen la obligación de dejar un espacio 
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que sea transitable, que sea una vereda apropiada para el tránsito de los vecinos 
sin el peligro de que se puedan accidentar, solicita que la empresa haga una vereda 
de madera y ponga una protección para que los peatones puedan transitar 
libremente. 
 
7.4.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes señala que el encargado de Secplan entregó 
un informe de todas las obras que están en construcción, lo que ella solicitará 
ahora será un informe de las empresas que tienen problemas, con respecto al 
generador que esta en el estadio solicita a la administradora municipal que pida un 
informe al encargado de deportes, con respecto a la calle del matadero señala que 
será pavimentada en 100 metros puesto que ya se encuentra adjudicada. 
 
7.5.- El Concejal Sr. Jaime Reyes señala que le gustaría saber si hay algún 
antecedente respecto al camino La Luma, ya que cuando estuvo el MOP acá 
dijeron que no podían intervenirlo mientras la empresa no se diera en quiebra, 
señala que desconoce cual es la realidad. 
 
7.6.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes señala que le habrían informado que cuando 
esté el tiempo bueno finalmente ese camino lo terminará vialidad, no queda más 
que hacer. 
 
7.7.- El Concejal Sr. Jaime Reyes señala que reitera lo que planteó alguna vez 
respecto a los escombros, él es de la idea de poder intervenir con maquinaria 
municipal y sacar de los lugares donde se genera más impacto en la ruta y que el 
municipio puede intervenir estos lugares y aplicar las sanciones que están en la 
ordenanza. 
 
7.8.- El Concejal Sr. Mario Schmeisser solicita que se le pueda informar sobre la 
cantidad de organizaciones que existen en Paillaco y cuales de ellas se encuentran 
vigentes. Junto con lo anterior, solicita el nombre de los presidentes de cada 
organización y sus datos de contacto, en específico número de teléfono. 
 
7.9.- La Concejala Sra. Ruth Castillo comenta que a fin de mes estaría viniendo de 
la Asociación el Sr. Raciel Medina, no se conoce aún la fecha pero esta por 
confirmar, esta persona vendría a entregar la información al concejo sobre la des 
municipalización de la educación, señala que ellos vienen con poco tiempo pero 
cree que sería oportuno organizar una jornada de carácter regional acá en Paillaco 
para recibir esta información, cree que están los espacios para hacerlo. 
 
Señala que participó de una jornada de conversación en la ciudad de Valdivia 
referente a temas de salud, para ella fue muy interesante, como resultado de esta 
reunión ella quedó muy contenta, ya que cree que en Paillaco se entrega un buen 
servicio en esta materia, cree que para la salud nunca sobran los recursos, en todo 
caso de parte de los funcionarios hay una atención y una disconformidad donde 
no queda bien el funcionario público, ella esta segura que puede haber una 
persona que atienda mal pero por culpa de esa persona se tiende a generalizar, hay 
personas que no tienen  vocación de servicio para atender a la gente, como 
resultado de esta capacitación ella concluye que se debe entregar mucho más de lo 
que ya se ha hecho por el bien de la gente. Señala que informa esto ya que cada 
vez que un concejal asiste a una capacitación debe informar los contenidos, ella 
asistió el día miércoles y jueves en la ciudad de Valdivia. 
 
Por último señala que la Asociación Chilena esta invitando a los concejales a un 
encuentro nacional de capacitación de Transparencia, Probidad, Pilar de trabajo 
para la comunidad, el que se realizará en la ciudad de Puerto Montt del 29 de 
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agosto al 1º de septiembre, señala que anteriormente ella perteneció al 
departamento nacional, es la quinta presidenta de ese equipo el cual fue un bonito 
trabajo cree que desde entonces los concejales han logrado muchas cosas, por lo 
menos para salir ya no tienen que andar recogiendo boletas para justificar sus 
gastos, por todo ello pide autorización para asistir a esta capacitación ya que cree 
que es importante que los concejales tengan acceso a estas capacitaciones. 
 
7.10.- El concejal Sr. Orlando Castro señala que él también asistió a la 
capacitación de salud que se realizó en la ciudad de Valdivia, y lo que la 
superintendencia dijo señaló que el problema de salud es transversal y se refiere 
básicamente a un problema de trato y que los funcionarios sean un poco más 
empáticos, pero ese tema es en todas partes, pero si uno lo analiza fríamente los 
problemas que se trataron en esta oportunidad, Paillaco no los tiene, pero en 
general la salud ha ido cambiando, por ejemplo el hospital regional es un hospital 
acreditado como un hospital amigo. 
 
7.11.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes señala que con respecto a la capacitación 
deja abierta la participación de los concejales que deseen asistir por tratarse de una 
capacitación de la Asociación Chilena. 
 
SE APRUEBA LA PARTICIPACIÓN DE LOS CONCEJALES QUE 
DESEEN ASISTIR A LA CAPACITACIÓN DE LA ASOCIACIÓN 
CHILENA A REALIZARSE EN LA CIUDAD DE PUERTO MONTT 
DESDE EL DÍA 29 DE AGOSTO HASTA EL 1º DE SEPTIEMBRE. 
 
7.12.- El Concejal Sr. José Aravena consulta que incidencia se va a tener en 
relación con algunos problemas que surgen por las solicitudes de permiso para 
beneficios que se realizan para las fiestas patrias, por ejemplo el año pasado 
hubieron algunos problemas tanto en Reumen como en Pichi Ropulli. 
 
Señala que dentro de la situación que se vio el fin de semana, considerando todas 
las emergencias fruto de la situación climática, él con todo respeto y humildad 
quiere pedir la autorización para ser parte del comité de emergencia, ya que a él le 
gusta, tiene tiempo y voluntad. 
 
Con todo respeto también quiere plantear el hecho de estar en Valdivia 2 días en 
capacitación por temas de salud, él reconoce lo que se ha avanzado, pero no 
deben olvidar de la manera en que se va desmembrando la salud pública respecto 
con las prestaciones de servicios externos, señala que se tuvo una experiencia muy 
triste con un examen que se debía realizar en el hospital regional a un menor que 
ya falleció y eso sigue sucediendo y sigue aumentando, existe una inmensa 
cantidad de suministros que son externalizados cree que implementar estos 
servicios en los hospitales públicos sería de menor costo, cree que es una lastima 
lo de política de salud es mercantil, pero en tema de fondos cree que aun se puede 
mejorar más. Consulta si ese tema se analizó. 
 
7.13.- El Concejal Sr. Orlando Castro señala que esta fue una reunión altamente 
técnica, de hecho estaban directores de departamentos de salud reconocidos a 
nivel nacional y quiere destacar que la salud primaria no es exactamente la 
compradora de servicios hoy en día quien compra servicios es el sistema de salud 
y lo que dice el Concejal Aravena es verdad, realmente es alarmante como se le 
compran servicios a la Clínica Alemana y se hacen todos los días, lo otro que 
también se vio, se refiere a la cantidad de horas de especialidad que se pierden las 
que no son menos. Señala que el encuentro fue muy bueno ya que se habló del 
financiamiento de la salud que es un tema que en todos los congresos de salud 
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primaria se ha abordado y es de cómo se gestionan los recursos y ahí quiere 
destacar a nuestro departamento de Salud ya que la forma de cómo se gestionan 
los recursos comparado con otros departamentos es bueno, ya que si 
consideramos el aporte que hace el municipio es bastante poco considerando el 
aporte de otros municipios. Señala que la capacitación fue muy buena, vinieron 
personeros del ministerio que son los encargados de la salud médica a aclarar 
ciertos temas, ellos fueron muy contra atacados por  parte de los departamentos 
de salud porque son ellos los que manejan muy bien el tema y dentro de ese grupo 
esta el Sr. Cesar Durán. 
 
7.14.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes señala respecto a los puntos varios del 
Concejal Aravena que con respecto a los permisos de las fiestas patrias se tiene 
considerada a las juntas de vecinos como las organizaciones principales al 
momento de pedir algún permiso y de ahí organizar al resto. 
 
Con respecto al tema de incorporarse al comité de emergencia cree que es un 
voluntariado y no necesita de un acuerdo de concejo. 
 
7.15.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes respecto al tema que se estaba 
conversando quiere destacar que el Sr. Cesar Duran, nuestro DESAM es un 
funcionario de alta elite, durante el periodo que ha estado en Paillaco ha 
conseguido tremendos logros en el tema de salud, es reconocido a nivel nacional y 
se codea con cualquier personero del ministerio, por lo que es un orgullo tenerlo 
en esta comuna. 
 
No existiendo mas temas que tratar se da por finalizada la reunión siendo las 
16:20 horas 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 

                                                                                       Ramona Reyes Painequeo 

                                                                                 ALCALDESA  DE PAILLACO 

 

 

 

 

      

    Carola Medel Veloso 

SECRETARIA MUNICIPAL 


